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“La sostenibilità nella città
di Marsala è un’utopia”

Giovanni Di Gi-
rolamo, mar-
salese di 45

anni, ricercatore ed
esperto di programmi
di finanziamento euro-
pei, gestione di progetti
e di partenariati nazio-
nali e internazionali.
Ingegnere lei è
esperto in una serie di
campi, che direbbe ai
visitatori che arrivano a Marsala in veste
di turisti? “Se oggi un cittadino o un visitatore
osserva con occhi attenti la nostra Città, oltre
ad ammirarne le tante bellezze storiche, archi-
tettoniche e paesaggistiche, avrà la sensazione
che Marsala paia come “addormentata”, in
uno stato di limbo e di abbandono, che talvolta
può suscitare rabbia e tristezza”. Partendo
dalla sua esperienza lavorativa che cosa si
sente di suggerire a chi ha la possibilità di
intervenire? “Premetto che, come esperto di

programmi di finanzia-
mento europei, spesso
mi occupo della ge-
stione di progetti e di
partenariati nazionali e
internazionali. Mi ca-
pita di partecipare a ta-
voli di lavoro indirizzati
a individuare e definire
le priorità di ricerca e
sviluppo, spesso su te-
matiche relative alla

transizione green e tecnologica. Per alcuni
anni mi sono occupato di valorizzazione delle
risorse ed economia circolare. Ma adesso vor-
rei dire qualcosa della mia Città in materia di
sostenibilità. Ho la sensazione che nonostante
i proclami e gli accesi scambi fra le varie Am-
ministrazioni che si sono succedute in questi
ultimi anni, che Marsala abbia colto in ma-
niera molto limitata l’opportunità dei fondi eu-
ropei e del PNRR”. [ ... ]

...continua in seconda

L’INGEGNERE GIOVANNI DI GIROLAMO PARLA DI RIGENERAZIONE URBANA

Uil Marsala: "Piove
dentro gli scuolabus"
“L’acqua piovana entra all’interno degli scuolabus in servizio a Marsala ad ogni

acquazzone. Alle incertezze di ieri sul futuro del servizio mensa si aggiungono
quelle di oggi circa la sicurezza dei mezzi di trasporto sui quali viaggiano gli

studenti”. Ad affermarlo è Giuseppe Tumbarello della Uil di Marsala che ieri era intervenuto
sulla situazione del servizio mensa. “Il disagio, lamentato dai lavoratori e dalle famiglie -
aggiunge –, non è soltanto un semplice disagio, ma può trasformarsi in un rischio concreto
poiché se i bus sono in condizioni non ottimali, il pericolo potenziale è di gran lunga mag-
giore rispetto a quello causato dalla pioggia”. [ ... ]                                  ...continua in seconda
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ICarabinieri della Stazione di Paceco
hanno arrestato un pregiudicato 46enne,
in esecuzione ad un ordine di carcera-

zione emesso dall’ufficio esecuzioni penali

del Tribunale di Trapani, dovendo lo stesso
espiare una pena di 2 anni e mezzo di reclu-
sione per il reato di sfruttamento della pro-
stituzione. I fatti risalgono al periodo tra gli

anni 2011 e 2013 quando il 46enne, unita-
mente alla moglie e altri soggetti, era stato
indagato per sfruttamento della prostitu-
zione in un giro di case di appuntamento. La

prostituzione avveniva all’interno di case,
villette, alberghi e appartamenti spesso presi
in affitto a Trapani, a Marsala, Castellam-
mare del Golfo e Alcamo.

Giro di prostituzione anche a Marsala, 46enne in carcere
I FATTI RISALGONO AL 2011 E 2013 ALL’INTERNO DI APPARTAMENTI IN AFFITTO

CONTINUA DALLA PRIMA /2

[ Uil Marsala: "Piove dentro gli
scuolabus" ] - "È necessario – con-
tinua il sindacalista – trovare solu-
zioni adeguate a quella che è una
situazione, che tra alti e bassi, va
avanti da troppo tempo. Bisogna met-
tere intorno a un tavolo sindacati, rap-

presentanti del Comune e della so-
cietà che gestisce il servizio di tra-
sporto scolastico, la Marsala Schola,
poiché non è la prima volta che si as-
siste a questo tipo di disservizi. Sono
anni che solleviamo perplessità circa
la vetustà dei mezzi. Chiediamo che

vengano messi in atto immediata-
mente tutti gli atti e tutte le procedure
di legge al fine di sanare le discrasie
sopra menzionate. Ci stupisce e in-
tristisce il silenzio dell’Amministra-
zione e del sindaco”. La Uil attende
la convocazione di un incontro.

[ “La sostenibilità nella città
di Marsala è un’utopia” ] -
Questo ragionamento sem-
bra esteso anche a diverse
altre realtà, forse anche a li-
vello non solo locale. “L’im-
pressione è che i fondi ottenuti,
oltre a sembrare limitati in ter-
mini di budget rispetto a con-
testi geografici simili o anche
minori, siano stati talora desti-
nati ad opere non propriamente rispondenti alle priorità e criticità
che, per esempio a Marsala incombono da anni”. E allora lei
cosa proporrebbe? “In buona sostanza, il budget dei finanzia-
menti EU e le attività volte allo sviluppo o all’ammodernamento
dei servizi urbani e alla valorizzazione del patrimonio strutturale
e ambientale potrebbero essere maggiori e meglio canalizzati.
Aggiungiamo il fatto che le esperienze del passato ci raccontano
di finanziamenti per la realizzazione di opere utili ma non certo
straordinarie, opere che altrove sono solide realtà da qualche de-
cennio. In diversi casi poi, una volta terminata parzialmente o
totalmente la loro fase di realizzazione, abbiamo anche assistito
ad un successivo stato di incompleta valorizzazione o, nel peg-
giore dei casi, di totale abbandono”. Ora è evidente che realiz-
zare nuove infrastrutture senza un piano di manutenzione e
di gestione efficiente è peggio che spendere? “L’obiettivo non
deve essere quello di intercettare i fondi europei a raffica, pren-
dere oggi e spendere subito. Si tratta, invece, di sfruttare al me-
glio questi utili meccanismi di finanziamento per presentare
proposte solide, traducendo tali opportunità in opere ed infra-
strutture accessibili e fruibili dai cittadini”.  Possiamo inoltre

dire che la progettazione a
Marsala sia sostenibile da vari
punti di vista? Vogliamo fare
qualche esempio? “Possiamo
dire che la pista ciclabile della
Laguna dello Stagnone, che po-
teva essere un’occasione unica
di sviluppo, sia stata un suc-
cesso? O, piuttosto, allo stato at-
tuale somiglia più ad una
cattedrale nel deserto? Da spet-

tatore ne ho seguito la realizzazione e personalmente mi ha la-
sciato molti dubbi a livello di progettazione ed esecuzione. Sono
convinto che quando ci si cimenta nella progettazione e realiz-
zazione di un’opera, quantomeno bisognerebbe prendere esem-
pio da quello che si è realizzato con successo altrove”. Che
significa per lei utilizzare mezzi più sostenibili? “Ogni volta
che posso preferisco lasciare l’auto. Sono favorevole ad incen-
tivare l’utilizzo di mezzi più sostenibili e meno inquinanti, per
come ho avuto modo di fare in varie città in cui ho vissuto o che
ho visitato, sia in Italia che in Europa, dove tuttavia l’utilizzo di
mezzi più sostenibili è già maturo ed accettato dalla collettività,
grazie anche all’offerta di servizi smart, moderni ed efficienti.
Se si vogliono realizzare piste ciclabili, credo che si debba co-
minciare con l’incentivare l’uso della bici con adeguati servizi.
Pur sforzandomi, non riesco a capire l’obiettivo di alcune recenti
decisioni. Non si riesce a mantenere in piena efficienza e fruibi-
lità lo stupendo patrimonio ambientale che abbiamo, non si rie-
sce a mantenere la pista ciclabile dello Stagnone e si sta
realizzando una nuova pista ciclabile che, per quello che ve-
diamo oggi, dovrebbe comportare un restringimento della car-

reggiata sul lungomare Boeo. L’idea della pista è ottima, senza
dubbio, ma prima di progettare bisognerebbe studiare bene la
fattibilità dell’opera rispetto al contesto e ottimizzarne i dettagli
esecutivi, viste le problematiche di viabilità che stanno afflig-
gendo sempre più la Città, anche a causa dell’utilizzo quasi
esclusivo delle automobili che facciamo noi cittadini. Ad esem-
pio, come detto da molti, si poteva prendere in considerazione
un allargamento al di là del marciapiedi che delimita il parco
della Salinella”. Si sarebbe potuta rimandare la sottomissione
di una proposta migliore al successivo bando di finanzia-
mento? “Spendere e fare le opere tanto per farle perché sono
realizzate con i fondi della CE, senza uno studio accurato sulla
fattibilità e senza avere un piano di gestione, non è una buona
strategia”. Parliamo di viabilità... “Come non notare che alcune
delle principali vie di accesso al centro cittadino – vedi via A.
Diaz e via Amendola – si trovino in condizioni pessime. Eppure
dovrebbero essere il nostro biglietto da visita. La via Del Fante,
unica via con larga carreggiata, almeno dal lato del quartiere Sap-
pusi, è stata interessata da un cantiere infinito ed ora è a senso
unico. Così, sul lato nord-ovest, la soluzione quasi obbligata per
uscire dal centro cittadino è percorrere la via d’Azeglio e corso
Gramsci. Negli orari di punta, in occasione dell’uscita dalle
scuole di alunni e studenti il traffico risulta congestionato. Con
la realizzazione della nuova pista ciclabile secondo le modalità
proposte non c’è il rischio di complicare ulteriormente la già
complessa situazione della viabilità e del traffico su questo ver-
sante? Bisogna conciliare la transizione green con le criticità
della Città che va ammodernata e progettata a misura d’uomo,
perché il cittadino è il protagonista della transizione ed egli stesso
co-creatore di nuove soluzioni e nuovi stili di vita più sostenibili”.
[ gaspare de blasi ]
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Mensa, Piraino: “Garantiremo il servizio per il 2023/2024”

“Stiamo affrontando per tempo tutte le criticità con il CdA di Marsala Schola al fine di garantire il servizio
di mensa. Invito tutti ad evitare facili allarmismi che mettono in subbuglio il mondo della scuola che,
al contrario, merita serenità”. Lo afferma l’assessore ai Servizi Sociali, Valentina Piraino dopo l’affondo

della Uil sulla situazione precaria del servizio che va avanti da mesi. “Voglio rassicurare i genitori, gli alunni e
tutto il mondo della scuola - continua - che l'Amministrazione Comunale, anche confrontandosi con il Consiglio
Comunale e gli uffici, ha messo sul campo strategie concrete per garantire il servizio di mensa per il prossimo
anno scolastico. É chiaro che stiamo facendo i conti con le poche risorse a disposizione”. 
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L’Istituto Comprensivo “Alcide De Gasperi” di Marsala, nell’ambito delle iniziative di formazione e sviluppo
della cultura della legalità, di concerto con la Compagnia dei Carabinieri di Marsala, ha organizzato un incontro
per le classi seconde e terze della scuola Secondaria di 1° grado sull’uso consapevole dei social. Gli interventi

del Comandante del NORM Lorenzo Longo, del brigadiere capo Vincenzo Figuccio e del carabiniere Denise De Mattia
hanno affrontato scottanti problematiche legate al mondo adolescenziale: il fenomeno del cyberbullismo, l’uso improprio
dei social e l’abuso di alcool. Durante l’incontro, è stato trasmesso un video relativo ai pericoli dell’uso/abuso di sostanze
alcoliche, nel quale una ragazza, durante una festa, dopo aver bevuto tanto da perdere i sensi, ripresa e attaccata sui

social, commette un gesto estremo e tragico. È
stato trattato, altresì, l’argomento della guida
sotto effetto di alcolici in stato di ebrezza e la
guida dei motocicli senza le necessarie precau-
zioni, argomento quest’ultimo molto vicino alle
esperienze della fascia di età preadolescenziale.
“Incontri così costituiscono un momento di cre-
scita umana, civile e civica, che vanno promossi
e incentivati, in quanto realizzano pienamente la
missione della Scuola come seconda Agenzia
educativa e prima Agenzia culturale” afferma il
preside Leonardo Claudio Gulotta. 

Uso dei Social, l’Arma entra alla De Gasperi
ABUSO DI SOSTANZE E ALCOL TRA LE TEMATICHE AFFRONTATE

Va in scena da oggi fino al
28 maggio il nuovo lavoro
del TAM: “Dissipatio –

Liturgia della fine”. Il testo si
presenta come una collezione di
parole da conservare, da ricordare
quando ci chiederanno cosa siamo
stati, cosa abbiamo fatto per es-
sere migliori e cosa non abbiamo
fatto per provare a costruire il fu-
turo. La rappresentazione si terrà
presso le Cantine Europa di Pe-
trosino, a partire dalle 21.30.
“Dissipatio – Liturgia della fine”
è un omaggio alla possibilità di
un nuovo inizio. La nota di regia
lo presenta come “uno spettacolo

che è – o, quantomeno, cercherà
di essere – un tentativo di ribel-
lione, di insurrezione contro il
vuoto di pensiero cui sembrano
volerci abituare e destinare”.
“Dissipatio” è formato da dieci
quadri, dieci stazioni della memo-
ria, il cui ordine può essere riela-
borato dallo spettatore anche a
ritroso. Le parole dello spettacolo
sono di San Giovanni apostolo,
T.S. Eliot, Michele Perriera,
Gianni Rodari, Roberto Borghetti,
Lucrezio, Primo Levi, Guido
Morselli, Jasmine Mirage e anche
alcune parole dello stesso regista,
Massimo Pastore.

Un testo ribelle contro il vuoto:
da oggi in scena “Dissipatio”

LO SPETTACOLO DEL TAM ALLE CANTINE EUROPA

Aconclusione del "Progetto
occupazionale protetto A. S.
2022/2023" che vede coin-

volti 5 ragazzi dell’Associazione “Il
Mulino” che operano a supporto del
personale docente e ATA, all'interno
di 5 istituti scolastici del Comune di

Marsala, oggi alle ore 9, presso il
Convento del Carmine, si terrà la “II
Tavola rotonda: Quando si parla di
Inclusione… quel che era... Quel che
sarà”. La Tavola Rotonda è il risul-
tato di un’attiva collaborazione che
ha visto coinvolti, accanto all’Asso-

ciazione, anche l’APS e gli istituti
comprensivi Mario Nuccio, Stefano
Pellegrino, Garibaldi-Pipitone, la
scuola “Mazzini”, il Rotary, la Coo-
perativa ‘Voglia di Vivere’, la Uil di
Trapani e l'Ordine dei Consulenti del
lavoro trapanesi.

Al Carmine si parla di inclusione con “Il Mulino”
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Ancora un podio per la
marsalese Bruna Fer-
racane, che è stata

protagonista di due brillanti
prestazioni a Monte di Pro-
cida, nell’ambito della regata
nazionale “Trofeo Capitale
dello Sport” della classe FIV
Windsurfer, promossa dalla
IWCA International Windsur-
fer Class Association – Italia.
Nella prima prova, caratteriz-
zata da un vento leggero,
l’atleta marsalese, iscritta al
circolo Albaria di Palermo, si
è classificata all’ottavo posto
assoluto, per poi giungere
quindicesima nella seconda
prova, segnata da un vento più
forte. Alla fine, Bruna Ferra-
cane ha raccolto un nono
posto assoluto, arrivando se-
conda nella categoria femmi-
nile, piazzandosi appena un
punto dietro la vincitrice Ma-
nuela Arcidiacono e davanti a

Katerina Babikova (anche lei
del circolo Albaria di Pa-
lermo). Il secondo posto otte-
nuto a Procida conferma il
periodo di forma della Ferra-
cane, capace di migliorarsi ul-
teriormente dopo il terzo
posto ottenuto nel mese di

aprile ad Anzio. Piazzamenti
che rappresentano senz’altro
un buon biglietto da visita in
vista dei campionati europei
che si terranno a giugno in
Francia e dei campionati ita-
liani, in programma a settem-
bre.

Windsurfer, Bruna Ferracane
sul podio del Trofeo di Procida

2° POSTO NELLA CATEGORIA FEMMINILE PER LA MARSALESE

A Marsala la 7ª edizione
della “Trinacria Cup”
Grande evento sportivo domenica prossima a Marsala, presso il Palazzetto dello Sport. L’ASD

Karate Marsala del Maestro Vito Genna organizza la 7ª edizione del Trinacria Cup di Kata
(forme) e Kumite (combattimento). Saranno presenti oltre 280 atleti provenienti da tutta la

Sicilia, ma anche da Toscana, Lombardia e Malta. Saranno presenti diversi tecnici e società. Da Mar-
sala presenti Franco Coppola dell’Asd Jiu Jitsu e il Maestro Vito Genna dell’Asd Karate locale. 

Torneo Magico, vincono
le azzurrine del Marsala

Lunedì scorso, presso il Centro Sportivo
Ciakulli di Palermo, si è svolta la festa re-
gionale del Torneo Magico: un progetto
tutto al femminile del Settore Giovanile e
Scolastico della FIGC che, dopo la pre-
cedente fase interregionale, ha coinvolto
nuovamente la fascia di più piccole atlete
di numerose società siciliane tra le quali
costante è apparso il nome del Calcio
Femminile Marsala nella prima posizione della graduatoria di merito. Le azzurrine infatti, dopo
aver battuto in questa sede le rivali di JSL e Alpha Sport San Gregorio, per il secondo anno con-
secutivo accedono alla festa nazionale, il Grassroots Festival in programma il 17 e 18 giugno
presso Coverciano. Grande soddisfazione per la società lilybetana, a partire da coach Valeria An-
teri, dalla dirigente Manuela Cavazza e di Federica Cucuzza del settore giovanile. 


